



Laboratorio regional

Es necesario blindar los diálogos en el Cauca para evitar vulnerar derechos a la propiedad privada.



Compartir



Comentar



Guardar



Reportar



Portada



EDITORIAL

31 de julio 2022, 10:14 P. M.



Seguir Editorial



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

E

l norte del Cauca es tal vez uno de los departamentos que mejor ejemplifica los conflictos que se viven en el territorio nacional. Como lo mostró ayer un informe de este diario, no solo en él conviven culturas con una cosmovisión diferente, como las indígenas, afros y campesinas, sino que a lo largo de su historia ha sido escenario de enfrentamientos de grupos guerrilleros y de acciones de narcotraficantes y delincuencia común.

MÁS EDITORIALES

JULIO 31 DE 2022

La salsa caleña

Sin sus ritmos, sus melodías, sus letras no seríamos lo que

JULIO 30 DE 2022

Arropar a la Fuerza Pú

El 'clan del Golfo' debe tener r país entero rechaza su actuar

VER M

Temas relacionados

EDITORIAL 10:19 P. M.

La salsa caleña

EDITORIAL JUL 30

Arropar a la Fuerza Pública

EDITIC



Reciba noticias de EL TIEMPO desde [GoogleNews](#)

Por eso, no suena extraño que el presidente electo, Gustavo Petro, haya propuesto esta zona para realizar el primero de los diálogos regionales planteados durante su campaña, un anuncio que anticipó debido al recrudecimiento en las últimas semanas de las invasiones indígenas a cultivos de caña de azúcar.

En lo corrido del año se han invadido o afectado 21 predios en la zona, lo que deja un saldo de aproximadamente 800 hectáreas que dejaron de ser productivas.

Vale la pena resaltar la disposición al diálogo que demostraron tanto los movimientos indígenas como Asocaña. Sin embargo, el problema en el norte del Cauca es mucho más complejo. No solo hay muchos más actores que deben ser tenidos en cuenta, sino que es necesario blindar los diálogos para evitar que se le abra la puerta al narcotráfico o se vulneren los derechos constitucionales a la propiedad privada.

Para que estos diálogos cumplan el objetivo deseado, es importante establecer metodologías que permitan la representación de todas las fuerzas vivas de la sociedad

y que el desarrollo económico y social del departamento y de todos sus habitantes se priorice, así como las garantías a la convivencia pacífica.

En tal sentido hay que rechazar todo tipo de acción violenta como justificación de cualquier reclamo. De la misma manera, es indispensable evitar que tierras productivas que generan empleo y progreso dejen de serlo, algo indispensable para consolidar una verdadera política de desarrollo en la zona.

Encontrar una zona en que todos los actores se sientan en terreno neutral debe ser uno de los primeros puntos en la agenda, para lograr que ningún grupo se sienta intimidado. Asimismo, se requiere que las invasiones y quemas de los cultivos de caña cesen, como señal de buena voluntad y de confianza.

Igualmente, es muy importante que los acuerdos logrados pongan punto final al conflicto de la región, de tal forma que se cierren las puertas a quienes creen que por las vías de hecho se logran reivindicaciones.

Lo que suceda en el norte del Cauca va a enviar una señal a las demás regiones del país sobre la eficacia de esos mecanismos. Y para los empresarios será el termómetro que permitirá medir la voluntad del presidente electo de garantizar el derecho a la vida, al trabajo y a la propiedad privada.

Es claro, entonces, que el que comienza se convertirá en el primer laboratorio de diálogos regionales de paz de este gobierno. De ahí la importancia de no improvisar y de blindar el proceso para encontrar soluciones reales y sensatas a este conflicto. El país no espera menos.

EDITORIAL
editorial@eltiempo.com

¿Te gusta estar informado? Disfruta del mejor contenido sin límites. [Suscríbete aquí.](#)

“

Los resultados de este modelo serán el termómetro para las demás regiones sobre la eficacia de estos mecanismos



”

Otros opinan

Ornán Vargas Lleras

y concluir'
ido al
inaugurar
ie no pasan de
e obras.

Los prejuicios del mindefensa

Veo difícil que el ministro pueda confiar en la amnesia de sus hombres para ganarse su respeto.



María Isabel Rueda



Néstor Humberto Martínez

De tumbo en tumbo

¿Por qué el interés de tramitar nueva legislación sin consultar opinión del Fiscal y la Procuradora?

Transformamos la economía

Tenemos convicción sobre la importancia de seguir construyendo a partir de los resultados alcanzados.



Jose Manuel Restrepo



La 1 pol
La pi
tene
aten
com

Empodera tu conocimiento

EMPALME 08:58 A. M.

DÓLAR 08:56 A. M.

WHATSAPP 08:50 A. M.

CONSTRU